



玉川通信

学校だよりNO. 6
令和5年9月29日
昭島市立玉川小学校
校長 小川 広樹

大きく成長する秋に・・・

昭島市立玉川小学校
校長 小川 広樹

学校では今年度の折り返し点、10月に入ります。子供たちは前半6ヶ月でどのような成長をしてきたでしょうか。残り6ヶ月で年度当初にたてた目標は達成できるでしょうか。達成のためにはどのような積み重ねが必要でしょうか。今一度考えさせてみてください。いつも子供たちに話している、集団生活を送る上で大切な3本柱「挨拶」「時間を守る」「話すのは一人」をしっかりと身に付け、さらに自分自身の力を高めてほしいと考えています。得意なことには積極的に取り組み、どんどん力を伸ばしてほしい。苦手なことにも頑張って取り組み、しっかりと基礎力を付けてほしい。このような願いをもち、教職員一同が指導・支援に当たってまいります。

今年の夏はとても暑い日が続きました。この原稿を書いている敬老の日にも、東京都では厳しい残暑が続き、最高気温33度を観測し、30度以上の真夏日の最多日数を更新し、合計で86日となりました。それでも朝夕は少しずつ過ごしやすくなり、秋を感じるようになりました。様々なことに取り組みやすくなる季節です。「勉強の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」「食欲の秋」。どのようなことに取り組むでしょうか。子供たちの成長に期待しています。

今年度の運動会は10月21日(土)を予定しています。運営方法や参観方法もこれまでの制限を減らし、沢山の方々に直接御覧いただけるよう工夫して実施します。別に発出するお知らせを御覧ください。多くの参観者の来校が予想されますので、ぜひ譲り合いの精神をもって御参観くださるようお願いいたします。

新型コロナウイルスは新しい変異株が発生し、さらに感染力が強まっているとも言われ、「第9波」は確実に起こっています。また、インフルエンザは昨シーズンからの終息することなく市内での感染も広がっています。ダブル流行により学級閉鎖や学年閉鎖をしている学校があります。感染防止対策は、これまでと同様に続けていく必要を感じています。マスクの着用は個人の判断となっていますが、給食準備の時間は全児童がマスク着用としています。配膳時には手指消毒も行いますが、石けんによる手洗いが感染予防には有効であることもコロナ禍で学んでいます。一人一人の行動が感染を防ぎ、大切な家族や友達を守ります。御家庭でも話題にして行動につなげてください。

9月16日(土)には、久し振りに学校公開を開催いたしました。実際に学校にお越しいただき、子供たちの様子を直接御覧いただけたことと存じます。子供同士の関わり合いや、ICTの活用など、授業の様子が大きく変わっていると感じていただけたでしょうか。今年度は昭島市の研究指定を受け、授業改善の研究を進めているところです。日々の子供たちの成長の様子は、学級通信や学校ホームページにて御確認ください。

10月の生活目標

「すすんで仕事をしよう」

＜学級での取組＞

- ・係や当番の仕事を最後までやり抜く。
- ・自分の役割に責任をもって仕事をする。
- ・自分から仕事を見付け、すすんで取り組む。



校外での過ごし方

2学期も早いもので1か月余りが過ぎました。子供たちは元気に学校生活を精一杯過ごしています。10月になると気候変化に伴い、寒暖の差も大きくなったり、生活リズムが乱れたり、体調を崩しがちになります。十分な休養をとるなど、体調管理に御配慮ください。学校に届け出ている登下校ルートを届け出なく変更する事案があります。また、公園でのマナーについて地域の方から注意を受けることがあります。午前授業の日の午後や休日等は、事故やけが等が発生しやすくなります。学校外での過ごし方につきまして、今一度お子さんと話し合っていたくなど、注意喚起をお願いします。

グッドモーニング60分について

夏季休業日明け、9月5日～11日まで、グッドモーニング60分に取り組みました。児童からは、起きる時刻と寝る時刻が決まっていると、1日行動しやすかったという声が聞かれました。

また、保護者の皆さんからは、毎日の習慣付けが大切で、また、期間が終わったとしても『継続』していきたいという感想をいただきました。

この取組を機会に、今後も続けて取り組んでみましょう。

交通事故死ゼロを目指す日

〈秋の交通安全運動〉の重点は、自転車事故が急増していることから【反射用品等の着用、前照灯の点灯の徹底、自転車の点検整備】です。また、最終日9月30日は、「交通事故死ゼロをめざす日」です。事故防止には、ヘルメットを着用すること（法令改正に伴って、努力義務になりました。）横断歩道や曲がり角でドライバーの方とアイコンタクトすることが事故を未然に防ぐには重要です。

6年生 校外学習

9月8日（金）に校外学習に行きました。場所は、国会議事堂と科学技術館です。

国会議事堂では、衆議院議員の井上信治議員から説明を聞き、その後、施設見学を行いました。6年生は、ニュースで見たことのある国会の建物、衆議院の会議場を見ることができ、興奮していました。社会で学習している「政治のしくみ」について、またキャリア教育としても充実した時間になったことと思います。

科学技術館では、身近な科学の原理から応用まで様々な展示がありました。見学や体験を通して科学の不思議を体験してきました。

当日は台風が迫る中、6年生は全員参加でした。立派な態度で学びの多い充実した校外学習にすることができました。



学年紹介 2年生

体育の「いろいろな動き作り遊び（体の移動・力試し）」の学習でボルダリングに取り組みました。1学期は2組、2学期は1組が校長先生に教わりながら学習を進めました。壁を登る前にはどのように手や足を使うのか考えて活動をしていたり、見ている子たちは「ガンバ」と声をかけ合い、取り組んでいる子を応援していたりする様子が見られました。この学習を通して自分の体をどう使うのか頭で考え体を動かしたり、互いの頑張りを応援したりと、様々な力を付けていってほしいと思います。



令和5年度 運動会

日時 10月21日（土） 午前8時30分～午前11時50分 校庭

表現運動を低学年、中学年、高学年、徒競走を各学年行います。高学年は選抜リレーを行い、日頃の体育学習の成果を発表します。5・6年生は、代表、準備運動、音楽、応援団、放送、審判、得点といった係活動を行います。また、全校競技として、大玉送りを行います。

今年度は全校児童が校庭に出て、久しぶりの全校開催での運動会となります。保護者の方の入場人数制限は行いません。学年ごとに色を分けたプログラムを配りますので、場所を譲り合っての参観に御協力をお願いいたします。

詳細につきましては、プログラムに載せますので、御確認ください。



芸術鑑賞教室

9月25日（月）に芸術鑑賞教室を行いました。劇団「かかし座」による影絵劇「長靴をはいたねこ」を鑑賞しました。手影絵や人形を使った影絵のパフォーマンスは色鮮やかで、子供たちはその世界観に引き込まれていました。本番前のワークショップでは手影絵に挑戦し、動物の形をつくって楽しみました。

教員の働き方改革について

学校ホームページに「教員が子供たちと向き合う時間を確保するため、学校における働き方改革への御理解をお願いします！」を掲載しました。御覧ください。

長期欠席時の学校給食の取扱いについて

長期欠席時には、事前に連絡いただくと給食を止めて、停止六食目から給食費の減額をすることができます。事前に「給食を止めてほしい」との連絡が必要です。希望される場合は、担任にお知らせください。